

# Diplomáticas

Taiwán dona equipo de computación a escuelas de la capital. - República de India estrecha relación con Guatemala.

f Diario de Centro América

@diariodeca

## \$949.51

millones ha recibido Guatemala de Japón en más de 40 años.

Eiichi Kawahara, embajador de Japón en Guatemala.

## “La relación se ha fortalecido”



El embajador Eiichi Kawahara se mostró contento con la relación que su país sostiene con Guatemala.

TEXTO Y FOTO • FABRICIO ALONZO

En el marco del 80 aniversario de relaciones diplomáticas entre Japón y Guatemala, el embajador de ese país en el nuestro, Eiichi Kawahara, comparte cómo ha sido el intercambio político, económico y comercial entre ambas naciones. Menciona que la visita de la familia imperial, los príncipes Akishino, fortaleció los lazos de amistad entre los dos territorios.

### ¿Hay actividades programadas para conmemorar el 80 aniversario de relaciones diplomáticas?

El acto inicial lo realizaremos el 4 de febrero, con el concierto de tambores japoneses, por Taiko Masala en el Teatro Nacional Miguel Ángel Asturias. Entre otras actividades importantes este mes está la exposición de calendarios japoneses en el Museo Miraflores, del 10 al 22. Además, habrá un concierto de marimba, a cargo de Nanae Mi-

mura, con la Orquesta Sinfónica Nacional, el 19, y para terminar, el 27 una exhibición de calendarios en San Juan La Laguna, Sololá.

### ¿Qué percepción tienen en Japón de Guatemala?

Guatemala es muy conocida en Japón por su café, ajonjolí y azúcar. De hecho ustedes exportan esos y otros productos a nuestro mercado. Mi país es el destino más grande de las exportaciones a Asia. Además, somos el segundo importador del aromático guatemalteco.

### ¿Cómo se encuentran las relaciones políticas entre ambas naciones?

En octubre del año pasado la familia imperial de Japón, el príncipe y la princesa Akishino, realizaron la primera visita oficial a Guatemala, conocieron la cultura, historia y tradición de este país, al visitar Tikal y Antigua Guatemala. Este acercamiento ha estrechado los lazos de amistad entre las dos naciones.

### ¿Y los lazos con el resto de Centroamérica?

Este año se realizará el segundo foro de negocios del Sistema de Integración Centroamericana (Sica), el 25 y 26 de mayo, en la ciudad de Guatemala, con el objetivo de fortalecer los lazos comerciales entre Japón y la región. Se espera la presencia de empresas japonesas para conocer la situación económica y la potencialidad de Centroamérica.

### ¿Cuáles son los proyectos de apoyo para Guatemala?

Japón ha cooperado de diferentes formas. Una de ellas es el Programa de Becas, de la Agencia de Cooperación Internacional de Japón, el cual ha favorecido a 2 mil guatemaltecos, de 1960 a 2014. Las áreas importantes de cooperación son las de desarrollo social, el económico y la prevención de desastres y conservación de medioambiente. En total se ha aportado a Guatemala US \$949.51 millones (Q7 mil 249.62 millones), del período 1975-2012.

## India



El embajador Subrata Bhattacharjee y su esposa recibieron a sus invitados.

## 65 años de fundación

La Embajada de la República de la India en Guatemala conmemoró los 65 años de la fundación de ese país. Ese acontecimiento, que incluyó la proclamación de la Constitución, permitió otorgar a los ciudadanos el poder de elegir a su gobernante.

Con la creación de ese territorio como nación soberana, se comenzó a estrechar los lazos políticos y comerciales con otros países del mundo, entre ellos el nuestro, con el que se ha mantenido un constante fortalecimiento de relaciones bilaterales.

Subrata Bhattacharjee, embajador de la India, comentó que las relaciones entre Guatemala y su Gobierno se han fortalecido desde la apertura de la misión diplomática aquí, en 2009. Texto y foto: • Fabricio Alonzo

## Taiwán



Adolfo Sun compartió con los niños guatemaltecos.

## Apoya la educación

La niñez de tres centros educativos de la zona 21 capitalina fue beneficiada con la donación de un equipo de cómputo, el cual será vital para su formación en el ámbito de la tecnología.

Las computadoras fueron donadas por la Embajada de la República de Taiwán en Guatemala y la fundación ASUS, como parte del apoyo que el Gobierno asiático brinda a la educación. Texto y foto: • Fabricio Alonzo